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Edito 
La section CGT Finances Publiques de Lot et Garonne vous présente son nouveau
numéro. 

Pour rappel cette revue est constituée d’articles écrits par vos collègues,
syndiqué(e)s ou non. 
Alors n’hésitez pas à montrer vos talents cachés d’écrivain(e) ! 

Depuis le dernier numéro de Casse Noisettes, 
il s’en est passé des choses : l’arrivée du 
nouveau chef du SIP Départemental et le départ 
de la Directrice Départementale sous d’autres 
cieux. 
L’arrivée était prévue mais le départ beaucoup 
moins même si l’intéressée avait présenté cet 
automne sa candidature dans un autre département.
L’avion DDFIP 47 est désormais sans  pilote 
et commandé pour l’instant par l’adjointe. 

Cet avion doit quand même rejoindre sa destination (CAP 2022, COM, SIP et SIE
départementaux, SGC et disparition des trésoreries) avec ou sans ses passagers: 4
emplois (visibles) supprimés encore en 2022 ... 
Les agents se demandent juste quand ils pourront atterrir en bonne santé et sans
séquelles. Quant à savoir où ? C’est une autre paire de manches!! 

Au niveau national, l’intersyndicale de la fonction publique a réclamé, ce 27
Janvier 2022, une revalorisation des salaires par la fin du gel du point d’indice.
Finie l’obligation de signature d’un accord pour une prime de Nöel, nous voulons
de véritables négociations ! 

N°17 

Retrouve nos infos sur le site local: http://www.financespubliques.cgt.fr/47/ ou 
sur : https://www.facebook.com/CGT.Finances.Publiques.47/ 

On est tous responsables, en partie du monde que l'on bâtit. 
L'égoïsme et le manque d'empathie, tout le monde en pâtit! 

Rappel : vous avez un problème ? Une revendication ? Une suggestion ? Des doléances ? Que vous soyez syndiqué(e) ou pas, 
n'hésitez pas à en faire part aux membres de la CGT , ou laissez nous un message sur: cgt.ddfip47@dgfip.finances.gouv.fr 

              L(es) minute(s) du Docteur Cyclopède 

                                        
On ne peut plus être 
debout pour asseoir 
l'impôt ?

 Étonnant, non ? 

  Mars 2022 

Entendu lors d'une réunion sur l'accueil en 
SIP : « Le but c'est que les gens aillent vers 
les ordinateurs et non vers les  gens…
On doit être rapidement a 50 %  de gens qui 
viennent en ayant un RDV ». 

Des gens qui viennent à un rendez-vous 
avec un ordinateur ? Étonnant, non ?

                                       File d’attente AGEN le 15/11



CFP Marmande et COVID : faites ce que je dis, pas ce que je fais …  

Mois de décembre compliqué à Marmande avec une dizaine d'agents, à l'instar du reste de la population            
   nationale, touchés par le COVID.

Une situation difficile à vivre dont ils se seraient forcément passés. Les agents se seraient bien passés aussi de  
l'attitude de la direction.
En cause : la réception d'un mail teinté d'une « légère » leçon de morale, histoire d'accabler un peu plus les  
malchanceux.
Contrairement aux convictions de la direction, à Marmande, il n'y a pas eu d'embrassades, on ne s'est pas «  
roulé des pelles » … Par contre, les agents ont tous été informés au fur et à mesure, de la situation et de la  
potentialité qu'ils soient cas contact.

Ironie de la situation, quelques jours plus tard, un service de direction (celui à l'origine du mail à Marmande) a  
  également été touché par le virus.

Mais là, on a préféré ne pas avertir tous les agents pour maintenir l'activité du service coûte que coûte !
Outre le fait de ne plus avoir personne au pire moment, juste avant le nouvel an, cette décision est dangereuse  
pour les agents et leur santé. 

Pour revenir à Marmande, certains points laissent les agents du centre perplexes :
- quid de l'impossibilité de désinfection par fumigation (pourtant prévu au protocole) pour des raisons                

     techniques ?
- quid de la difficulté de joindre la médecin de prévention qui cumule les départements et les ministères à          

     suivre et ne peut pas être partout ?

Un petit coup d'éponge par-ci par-là aura suffi, semble t-il ...
Bref, plutôt que culpabiliser les autres, il est parfois utile de se regarder le nombril ...

Tu souhaites recevoir les prochaines parutions du  Casse-noisettes sous forme dématérialisée, envoie nous un 
courriel, à l’adresse « cgt.ddfip47@dgfip.finances.gouv.fr », nous autorisant l’envoi de celui-ci sur ta boîte mail.   

ATTRACTIVITE DE LA 
DGFIP 
(réaction épidermique d’un agent à 
un message mail à tous les agents 
du 47...) 

Certes, il faut attirer le chaland 
maintenant … je réfléchis à soumettre 
ma candidature pour présenter une  
vidéo au festival du (très) court 
métrage qui se déroule aussi à Cannes  
en mai, à quelques encâblures de la 
Croisette, voire même au plus près du 

centre, soit au Martinez (l’hôtel hein, 
pas le moustachu …).

Et puis, les félicitations des directrices 
sur Ulysse 47 pointant l'obtention de 
la Palme d’Or (plus attractif que le 
Hot d'or?) ... Et pourquoi pas ? 

Travaux: déboires en série … 
à la cité d’Agen: 

Chapitre 1 : la borne de sortie des                                               
véhicules pliée en deux par une entreprise du chantier.                           
   Heureusement la sortie se fait désormais par l'impasse. 

Chapitre 2 : un conduit de chauffage détruit par inadvertance par une 
autre entreprise au Bat D. Trois jours sans chauffage en Novembre 
pour manger au point restauration et pour les syndicats ... 

Chapitre 3 : On a trouvé du pétrole sous le Bat A ! 
Une cuve de fioul alimentait le chauffage du bâtiment dans le temps 
puis elle a été vidée et colmatée depuis. Mais des ouvriers ont senti 
des hydrocarbures récemment, donc des forages sont en cours afin de 
s'assurer qu'il n'y a pas de fuite… 

Chapitre 4: un câble coupé au sol vers la loge du bat A : la pointeuse 
ne fonctionnait plus et une alarme sonnait au RDC côté caisse, mais  
pas d'intrusion... heureusement... 

     La vie des se(r)vices 

Bercy Immo
Malgré l'opposition syndicale, le secrétariat général a décidé en juillet, 
en toute concertation,  donc unilatéralement, de vendre les 3/4 des 
résidences EPAF et de licencier une partie des personnels. 
50% de la vente des résidences servira aux travaux prévus sur les
résidences sauvées…avant qu'elles ne soient vendues  plus cher à 
d'autres spéculateurs ? 



On a fait un rêve !  

Butinage 

Ulysse vantait début septembre « l’essaimage régulier des cadres supérieurs                                                   
de la DGFIP au sein d'environnements professionnels très variés ». 
Cette pollinisation pourrait permettre, nul ne peut en douter, de favoriser la                                                       
danse des abeilles si seulement il restait suffisamment de plantes pollinifères                                                  
pour tout l'essaim, si ses Reines « héritières » ne mettaient pas tout en oeuvre                                                    
pour gêner la trophallaxie et si les ouvrières n’étaient pas à flux tendu pour                                                  
appliquer la propolis pendant que l'enfumoir est à l’oeuvre. 
Mais quand la ruche sera pleine, à qui le tour de perdre sa place ? 

Un ravalement pour Marianne 

Lancé en grandes pompes cet été, tel 
un pédalo sur le lac de Vigeois, Services 
Publics+ ne fait que revisiter en 2021 la 
Charte Marianne, sans se donner les 
moyens de réussir.

Les moyens, nous les connaissons : 
plutôt que de faire du vent en prétendant 
utiliser de nouveaux canaux de 
communication, commençons par utiliser 
ceux qui fonctionnent, en s’appuyant sur 
du personnel compétent dans des 
services de plein exercice ! 

C’est cadeau ! 

Même pour celles et 
ceux qui n’ont pas été 
sages, la section CGT 
DGFIP 47 est heureuse 
de vous offrir ce jeu de 
société . 

INSCRIVEZ-VOUS ! 

Pour rejoindre la CHORALE de la DGFIP  (pour les actifs comme pour les retraités)

Nom : Prénom : 

Voix : Basse / Ténor / Soprano / Alto / Castrat /Bégue / Muet / Maître-chanteur 
(Rayez les mentions inutiles) 

Pour la sécurité de tous, les répétitions sont organisées en vidéoconférence ou en plein air en respectant un 
espace de 42 mètres entre les participants.

Notre répertoire actuel : 
- Cigarette, COVID et petites pépés (Eddie Constantine)
- Je ne veux plus télétravailler (Joséphine Baker)
- La complainte du progrès (Boris Vian)
- NRP, ça va m’NRP (Olivia Ruiz)
- Lucette in the sky (with diamonds) (The Beatles)
- Le télétravail c’est (presque) la santé (Henri Salvador)
- Should I stay or should I go (The Clash)

Sans oublier notre plus grand succès : « Daniel, reviens » (la vie est un long fleuve tranquille)

Nos projets : 
- récital à la salle de Bourgougnague (11 spectateurs)
- Animation à la maison de retraite « les pissenlits par la racine » à Xaintrailles (le nombre de                      
   participants sera annoncé post COVID)
- participation au festival de Coachella (USA) (300 000 spectateurs)

(un grand merci au rédacteur anonyme de cette superbe annonce. Nous nous sommes permis de la reprendre ici)

Retrouve nos infos sur le site local : http://www.finances publiques.cgt.fr/47/ 



Ensemble plus forts ... Rejoins la CGT :        
Contacte, un militant de la section: 

RAN d’Agen : 
Patrice Martin        patrice.martin1@dgfip.finances.gouv.fr 
Jean François Ducos   jean-francois.ducos@dgfip.finances.gouv.fr 
RAN de Marmande-Tonneins : 
Jean-Louis Goinaud:  jean-louis.goinaud@dgfip.finances.gouv.fr 
Michel Rabillard:       m.rabillard@cgt.fr / 06 32 07 39 93 
RAN de Villeneuve : 
Béatrice Grimal          beatrice.grimal@dgfip.finances.gouv.fr 
Corinne Lambert        corinne.lambert1@dgfip.finances.gouv.fr    

Ailleurs ! 

Doctolib 
L'administration prend soin de nous, nous le savons, avec, normalement, une visite quinquennale chez le 
médecin du travail. Mais, pour décrocher le sésame, il faut se souvenir à quand remonte la derniére … 5 ans ? 
Non, bien plus pour beaucoup d'entre nous, le double pour certains. 
Heureusement qu'on peut encore voir un médecin généraliste de temps en temps, pour les plus chanceux. 
Bientôt la visite d'embauche et de débauche se feront le même jour. 
Pourtant, mathématiquement, cinq RDV par mois suffiraient pour être à jour dans le département. Alors d’après 
vous la DDFIP 47 devrait : 
- externaliser cette mission pour honorer son obligation légale (les situations semblables déjà vécues sont          
  fortuites) ? 
- revoir d'urgence le planning d’intervention du médecin de prévention actuel ? 
- ou recycler des agents ? 

Dormez bien les petits 
« La météo vous est présentée par France 
Services ». 
Incroyable, mais vrai : L’État paye une boite de 
com’ et un publicitaire pour vanter la destruction 
du service public en dépensant de l’argent public 
sur France 2, une chaîne du service public, 
financée en partie par la redevance audiovisuelle, 
pour privatiser à terme nos missions : 
Plus c’est gros plus ça passe ! 

A chacun ses priorités

Le président emmerde les non vaccinés! 
Nous préférons emmerder les ministres qui nous ont 
parlé de grippette, emmerder ceux qui ont fermé des lits 
d'hôpitaux, ceux qui n'ont pas le courage d'exiger un 
vaccin à prix coûtant, ceux qui favorisent la 
délocalisation des unités de production pharmaceutique 
et l'évasion fiscale des groupes qui engrangent de 
l'argent sur le dos de la misère, emmerder ceux qui les 
soutiennent, et soutenir ceux qui les combattent !

 Les amis de mes amis … sont mes amis ! 

Les jours se suivent et se ressemblent à la DGFiP, l’hiver pointe le bout de son museau, les politiciens 
fourbissent leurs arguments pour les prochaines manipulations électorales, les agents vont se voir gratifier 
d’une aumône symbolique quinquennale (achats de voix ?). Dans le flot de ces nouvelles, une annonce 
apparue le 04/11/2021 sur Ulysse National  interpelle. 
Mr B. B. préfet de Vendée est nommé DDFiP du Finistère !! Non, ce n’est pas possible !! Une fake news ? Une 
blague ? Et ben si … Un préfet prendra les commandes de ce département. Après une annonce officielle sur le 
site de Pôle Emploi pour un poste similaire, voilà qu’un préfet d’État est nommé Directeur Départemental.           
Ce que la CGT dénonce depuis le début du NRP et des réformes, se concrétise : un management par une 
personne extérieure au sérail et sans connaissance professionnelle de nos métiers ( cf son cv  disponible sur le 
site :http://www.vendee.gouv.fr/) 
L’externalisation de nos tâches commence par l’externalisation de nos fonctions. 
Combien d’autres préfets vont finir leur carrière sur un tel fauteuil ? Il ne faut pas oublier un point important : les 
DDFiP/DRFiP, comme les préfets sont nommés par le Président de la République lors du conseil des ministres. 
On récompense les potes !!                                                                                                                                    
  
Bien que nous ne doutons pas de ses capacités d’adaptation et intellectuelles, il est fort probable que seul le 
NRP soit la chose qui sera accomplie avec brio et zèle. 
Et nous n’osons pas imaginer les réunions entre les OS et Mr B. Un beau dialogue de sourd avec une réponse 
multi usage du genre : « Je ne fais qu’appliquer les directives ministérielles ».                                                       
En tout cas, c’est un joli cadeau de  Noël pour Mr B. en espérant qu’il n’y ait pas une indigestion collective de 
nos collègues du Finistère. 

« Le monde ne sera pas détruit 
par ceux qui font le mal, mais 
par ceux qui les regardent sans 
rien faire ». 

Albert Einstein 
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